

SUSCRICION
 En la capital. 450 pts. trimestre
 Fuera de la capital. 500 id. id.
 Ultramar, en oro. 75 id. semestre
 Idem un año en oro. 150 id. trimestre
 Extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 4 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 cents en adelante y además 15 cents de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 150 a 200 setas la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recios, A. Lorette, 61, rue Comartín.

AÑO XXX Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona jueves 22 de marzo de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.015

SOBRE LO MISMO

Otra vez los discolos y los insensatos de Barcelona nos han puesto en ridículo como nos pusieron cuando la escuadra francesa visitó aquel puerto. Esta vez ha sido el espectáculo ante los marinos de la Argentina y deben estar satisfechos.

No sabemos que pretenden aquellos discolos á no ser ridiculizarnos ante los pueblos civilizados, ni sabemos porque las autoridades no hacen un ejemplar escarmiento que sirva de lección inolvidable á los que de tal manera cubren de oprobio el buen nombre de España, porque eso de que cada vez que se toque en público la marcha real se reproduzcan escenas que avergüenzan, representa una costumbre bárbara que desdice de la proverbial cultura del pueblo catalán cuya buena fama mancillan los que á título de un falso republicanism, faltan al respeto y consideración que se debe al extranjero y pisan el respeto que también merece una marcha que representa el sentimiento nacional, digan lo que quieran los interesados en provocar conflictos para más tarde echárselas de víctimas de la reacción y mártires de una causa que desacreditan y rebajan.

Y lo que más ofende al sentimiento pátrio, lo que más subleva el ánimo de los que idolatramos lo que es peculiar de nuestra tierra, es ver como aquellos vocingieros desprecian la marcha real para pedir en su sustitución un himno extranjero, un himno contra cuyos monótonos acordes lucharon nuestros padres y que cincuenta años atrás representaba para los españoles

el eco de la arbitrariedad extranjera, el rugido populachero de una nación que fué nuestra ruina y quiso atar á España al carro triunfador de un coloso que se había propuesto robar la independencia de las naciones y sujetarlas al carro de una insoponible tiranía.

La Marsellesa es un himno exótico, sus cadencias son contrarias á nuestro carácter, sus cantos en nada tienen que ver con la arrogancia peculiar de cuantos nacimos en esta bendita tierra, ni su historia es la historia de la libertad, sino el tétrico compendio de crímenes repetidos que asombraron al mundo por su crueldad y lo horrorizaron por su barbarie.

Comprenderíamos, que los que se las echan de liberales cuando al echar las selas no corren ningún peligro, pidieran el himno de Riego, el de Bilbao, la marcha de Cádiz, cualquier trozo de música de esos, que siendo indígenas, hacen latir el corazón y expandir el alma por ser de la tierra propia; pero pedir ese canto exótico, esa monotonía soporífera, una letra churigeresca, eso no se comprende más que por el afán de imitación y por el empeño criminal de unos cuantos en querer españolizar aquello contra lo que fueron nuestros antepasados derramando generosamente su sangre defendiendo la libertad é independencia de la nación.

Nosotros sentimos esos espectáculos que con frecuencia harto sensible se representan en la capital del principado y lo sentimos, no solo por la vergüenza que nos producen, sino por el mal concepto que de nosotros formarán los extranjeros que nos visitan, espectáculos que solamente los toleran gobiernos débiles ó imprevisores.

DE TODAS PARTES

La riqueza inglesa

La fortuna total de Inglaterra, que era en 1840 de 100,000 millones de francos, se aprecia hoy en cerca de 300,000, de los cuales tiene colocados en el extranjero unos 120,000 millones.

El exceso del capital inglés no encontrando empleo en el país, se ha desbordado de las fronteras, justificando la frase de Mill: «Inglaterra cuenta actualmente, no sólo con la fertilidad de su suelo, sino con la del de todo el Universo.»

REVISTA DE MADRID

¿Estamos en cuaresma?—Las iglesias, los cafés y los teatros.—Los esquimales.—El Jurado benévolo.—El infante de Portugal.—Calma chicha.—Días frios.

Dicen que estamos en Cuaresma... pero poca se conoce, á pesar de ser Madrid la capital de la nación mas católica del orbe; no hay mas que reparar la prensa parisien y la independiente, y se verán columnas enteras dedicadas á extractar sermones y conferencias religiosas, en Notre Dame, en la Magdalena, etc., etc., donde por devoción ó... por moda, acude lo mejor de París.

En cambio en Madrid, excepto algún periódico religioso, ninguno se ocupa de tal cosa.

No habrá sermones, pero lo cierto es, que los 4 ó 5 oradores de fama, con que contamos, se dedican á las novenas que les encomiendan las congregaciones religiosas á cuyas novenas no va mas que el público elegante en mayoría y devoto en minoría; pero ejercicios cuaresmales propiamente dicho, no se hacen en Madrid.

En algunos templos donde hay un buen sacerdote que, como en el Caballero de Gracia (iglesia) explican el Evangelio, van seis ó siete señoras y un par de caballeros acrisos. Solo en San José, Monserrat y en otras iglesias en que se celebran nove-

nas al Santo Patriarca, la concurrencia es grande, pero no es por la cuaresma es por el Santo... cuando no es por la... pena.

Ex cambio los paseos, cuando hay sol, estan rebozando gente, los cafés atestados, y los teatros de bote en bote.

En fin, repito que, aparentemente, no parece que estamos en la época de penitencia y ayuno.

La novedad del día consiste en los esquimales, que se exhiben en los Jardines.

El jefe se llama Montejek, y es un buen tipo. Usan los y las esquimales un traje sencillo; pantalón y chaqueta con capucha, todo de piel y bota alta hasta la rodilla.

Se confundió un varón con una hembra que ninguna tiene nada de bello, y si no fuera por el peinado y por que sus facciones son mas finas que las del hombre, no difícil imposible sería distinguirlos.

Se han traído trineos con tiros de perros, (muy notables), harpones, armas de caza; comen solo carne ó pescado y gustan mucho del tabaco, y á pesar del frio que hace, se quejan del extraordinario calor que hace aquí.

El Jurado sigue siendo muy benévolo con los crímenes pasionales. En esta semana á absuelto á Fernando Roldán que hirió á su rival en amores Manuel Carrillo, y al «Alcagato» que hirió á su novia Juana Losada.

Sin que yo me meta á censurar al Jurado, creo que no hace falta tanta benevolencia, pero no es mas que humilde creencia mia.

S. A. D. Alfonso, Enrique, Napoleón, etc., etc., Duque de Operte y Sajonia, Infante de Portugal, se halla en Madrid. Tiene 35 años, y es el segundo de los hijos del rey D. Luis y de D.ª Maria Pía de Saboya, y fué uno de los candidatos al trono de España antes que ocupase el trono Amadeo.

— 128 —

—Caballero—dijo sonriendo la condesa,—no creo que la revolución haya destruido los lazos de parentesco.

—¿Lo creéis así?—dijo el conde sin poder contener su alegría.

—Si tal,—dijo ella con calma.

—¿Es decir—continuó el conde,—que los instintos de la familia no han muerto en vos, á pesar de ese matrimonio que os ha hecho pasar de nuestro campo á campamento enemigo?

—Primo mio—repuso la condesa con perfecta calma,—dejadme defenderme un poco de las acusaciones que sin cesar se me dirigen sobre mi matrimonio desigual, y que hace que los señores Franquepée me miren de una manera poco satisfactoria.

—Dos viejos imbéciles—dijo vivamente el conde.

—Me casé con el coronel Durand, que fué despues general, porque era galán, generoso, valiente, porque defendía á esta Francia que yo amaba.

Esta última frase penetró como un acero en el corazón del conde.

—¡Oh, no habléis así!—dijo.

—Además, si mi matrimonio merecía alguna censura, ¿no la merecéis vos con mas justicia?

—Os comprendo—repuso el conde que aprovechó aquella ocasión para vindicarse.—¿Queréis reprocharme mis servicios al Austria?

—Tal vez.

—¡Ah—exclamó él con ironía:—¿creéis que puedo amar á esta nación francesa que ha hecho rodar sobre el cadalso la cabeza de mi rey, aprisionado los ancianos y las mujeres y robado nuestros bienes? Oh, señora, la revolución ha descargado á todo caballero del sentimiento de fidelidad á su patria. Yo no soy ya francés, soy austriaco, y la franqueza

— 125 —

los, el futuro esposo, se estremecía y hacia pasar por su rostro todos los colores del arco iris al ver al digno autor de sus días conducir tan bien las negociaciones.

En cuanto al comandante, había entablado conversación con el mayor de los Franquepée: á pesar de la diversidad de opiniones, estaba encantado de tener con quien hablar, aunque fuera éste un oficial de Bonaparte.

Bontemps de Saint-Christol comía y callaba, compadeciendo á los que en la mesa pierden en hablar un tiempo precioso.

La condesa advirtió el abatimiento que se pintaba en el rostro de Hector cuando vino á saludarla. Adivinó que había sufrido y tuvo piedad de él.

Así pues, su sonrisa, la sonrisa que dirigió á su primo al saludarle, estaba ajena del desprecio de la vispera.

—Buenos días primos,—dijo saludando risueña á los dos hermanos.

Esta acogida hizo palpar el corazón del conde, y parecióle sentir sobre suherida un bálsamo que caía gota á gota.

Durante la comida se dignó dirigir á la condesa la palabra, y ella le contestó, y su voz era tranquila sin actitud, indiferente como la de aquellos que no obedecen á pasados agravios.

—¿Habrá olvidado?—se preguntó.

Peró la mirada de la vispera pesaba aún sobre el corazón de Hector, y la ilusión de un segundo no podía resistir á la realidad de aquel recuerdo.

Si la cena de la vispera fué fria y glacial la de aquel día fué en cambio alegre hasta el extremo, y propuso la condesa á todos los circunstantes un paseo por el parque.

—La noche,—dijo,—está magnífica y es delicioso pasear á la luz de la luna.

Sin duda el marqués de Postrec pensaba ofrecer su brazo

Como en su obsequio no se ha hecho ningún festejo, el régio huésped pasa casi desapercibido.

En suma, que estamos en época de calma... chicha, á pesar de la cuaresma; hace mucho frío, y la noche del miércoles fué de lo mas crudo del invierno.

Z. M. Laraz.

19 marzo del 900.

REVISTA PARIENSE

La última catástrofe.—El Teatro de la Comedia Francesa.—Su historia.—Otros teatros quemados.—El pabellón de España.—Modas.

Sin que pueda compararse al incendio de la Opera Cómica de Paris, que causó más de seiscientas víctimas, no por eso la catástrofe del Teatro Francés ha dejado de impresionar hondamente al pueblo parisiense.

Y es que en Paris, no hay iletrados, en el sentido estricto de la palabra; todos, poco ó mucho conocen algo de arte y literatura y, gracias á las representaciones gratuitas, el pueblo conoce al *Cid* y al *Misántropo* y se sabe de memoria *El Enfermo imaginario*.

Bajo este punto de vista la llamada Casa de Molière era así como la casa de todo el mundo, porque todo el mundo la hizo suya.

Con importar mucho, nada importarán todos los tesoros artísticos consumidos por el fuego, si no hubiera que lamentar una preciosa y preciada víctima, la señorita Jane Henriot, artista de talento y reina de la belleza.

Ayer asistimos á las funerales de aquella prodigiosa juventud que se vá para siempre con las primeras sonrisas de la primavera.

El sarcófago desaparece entre montones de flores blancas, regadas con candentes lágrimas, los sacerdotes entonan melancólicamente el *Dies irae* y una vez terminados los obsequios, nos dirigimos todos al cementerio para dar el último adios á la que supo hacernos gustar tantas y tantas delicias artísticas.

Al llegar al pie de la tumba abierta, una plegaria, un poco de agua bendita, un puñado de tierra, unas cuantas palabras amigas y todo terminó para siempre.

Esa fué la última, la suprema despedida á la infeliz hermosa que duerme para siempre bajo los árboles frondosos, entre cuyas ramas los pájaros comienzan á entretener sus nidos.

El Teatro de la Comedia Francesa, que acaba de desaparecer en un torbellino de fuego, era en otros tiempos el Hotel de los cómicos del Rey.

Una carta del Consejo de Estado en 1688 permitió á los cómicos de Luis XIV que se establecieran en el Juego de Pelota de la Estrelle.

Esta instalación costó á los cómicos setenta y dos mil seiscientos catorce libras, lo cual parece hay una bagatela al lado de los millones que se emplean en semejantes obras.

El Hotel de la Comedia que hoy está en ruinas, fué construido por el arquitecto Francois d'Orbray que fué muy renombrado. La fachada, toda de piedra sillera, tenía dos altos pisos, con seis grandes ventanas cada uno y estaba coronada por un frontón triangular, sobre el cual dominaba una Minerva.

Por bajo las armas de Francia y mas bajo un gran cartucho donde se leía: «Hotel de los Cómicos del Rey, entretenidos por su Majestad. MDCLXXXVIII».

Un gran balcón de hierro corría todo lo largo de la fachada. El techo habia sido pintado por Bonboulegne.

Esta sala se abrió el lunes 18 de abril de 1689 con la representación de *Phédre* y del *Medecin malgré lui*. La primera obra nueva que se representó fué una comedia en un acto de Baron con este título extraño: *Les Fontanges maltraités* ó *Les Vapeurs*.

Hasta en 1770 el Teatro siguió en la calle des Fossés Saint-Germain-des-Prés.

Después fué trasladado á las Tullerías hasta 1782 en que se instaló en el teatro que después fué el Odeon, donde ocurrió el terrible incendio de 1799.

Los cómicos se instalaron luego en el edificio que ha sido destruido ahora y que habia sido dirigido por el arquitecto Louis.

En 1803 el Primer Consul firmó el Decreto de Moscon que rige aún la Comedia Francesa, cuyo decreto contiene acaso al-

gunos errores; pero ha hecho de nuestro teatro uno de los primeros del mundo.

Ese teatro hubiera sido el orgullo de Francia durante la gran feria de 1900; pero, desgraciadamente, las cosas, siguen la suerte de los hermosos sueños: se desvanecen como el humo.

He aquí ahora una lista de los principales teatros incendiados en Paris desde mediados del siglo diez y ocho.

En 1763, primer incendio de la Opera, fué reconstruido y ardió nuevamente en 1781. En 1787 los *Delassements-Comiques* y en 1788 el de *Mexus-Plaisirs*. Las llamas continuaron su obra destructora después de la Revolución. En 1798, el Cirque Royal, el Teatro Lazzary y el Teatro Francés, por primera vez en 1799.

En 1827 el Ambigu Comique y el Palais Royal; en 1835 la Galata y en 1836 las Folies-Dramatiques. El Teatro Italiano y el Vaudeville ardieron en 1838; el Teatro Infantil y el Hipódromo en 1846 y el Dorawa en 1848.

Dejó en 1866, Belleville en 1867 y el Hipódromo en 1869. En 1873 se quemó nuevamente la Opera y en 1887 tuvo lugar el terrible incendio de la Opera Cómica y diez años después, la espantosa catástrofe del Bazar de la Caridad.

Entre los más elegantes pabellones de las diversas potencias extranjeras que concurren á la Exposición de Paris, descuella el magnífico pabellón construido por España.

Es de estilo renacimiento y de apariencia grandiosa.

El señor Uricoste y Velada, arquitecto, nos ha presentado un hermoso palacio, cuyo carácter artístico y fina arquitectura son los de los principales monumentos de nuestra querida patria.

Recuerda en sus detalles el célebre colegio de San Ildefonso en Alcalá de Hanares, magnífico monumento del siglo diez y seis, con su capilla que contiene la tumba del ilustre cardenal Ximénez de Cisneros, esculpida en mármol por Florentin Fancelli; el Alcázar de Toledo, inmenso cuadrilátero en cuyos cuatro ángulos alévanse torres cuadradas y cuya fachada Norte fué construida en estilo plateresco

per Enrique de Egas, según los planos de Covarrubias y cuya fachada Sur, mas majestuosa y más regular, con sus cuatro cuerpos de orden dórico es obra de Juan de Herrera.

Una parte del pabellón estará ocupada por una Exposición de arte retrospectivo y la otra parte será destinada á las recepciones oficiales.

Nunca, como hoy, ha reinado tanto eclecticismo en cuestión de modas.

Hoy se lleva de todo con tal de que la silueta de la mujer aparente ser delgada y casi casi vaporesa.

Los trajes hechura de sastre vuelven á recobrar la boga que siempre les hace perder algo los trajes de visita y las pieles en invierno.

Vuelva á llevarse algo el belato; pero su imperio será muy efímero.

De sombreros, hablaremos otro día.

Antonio Ambros.

Paris 19 marzo de 1900.

LA INDUSTRIA RESINERA

Solo una sociedad resinera, ha producido en España durante el año 1898 la suma de 1.866.821 kilogramos de aguarrás y 6.534.661 de colofonias.

Las ventas realizadas en la Península se elevaron á 439.558 y 3.903.202 kilogramos respectivamente, y 817.927 y 552.549 en el extranjero. Dichas cifras suman un total de 1.257.485 kilos de aguarrás y 4.455.751 de colofonias.

El importe de las ventas se elevó á 2 millones 033.172'46 pesetas; ascendiendo el valor de las existencias á 1.037.467'06, sumando el total de la producción 3 millones 037.627'52.

Los gastos ocasionados por la fabricación y el coste de las primeras materias, se han estimado en pesetas 1.669.068'02 resultando el beneficio obtenido, de pesetas 1.404.559'50.

Se ve, pues, la importancia que esta industria reviste en España y los grandes beneficios que está llamada á proporcionar.

Depuración del aceite

La depuración natural del aceite se ha-

á la condesa para continuar su idilio amoroso, mientras que el caballero Arturo de La Barillere pensaba con una habil manóbra hacerle aceptar el de Carlitos. La condesa, que presentía esa rivalidad de aspiraciones, contaba apoyarse en el brazo del comandante, cuando Hector de Maltevert obedeciendo á esa audacia desesperada, que á veces trueca al vencido en vencedor, dijo á la condesa:

—¿Mi prima me rehusará el honor de aceptar mi brazo para el paseo que ha propuesto?

La condesa se estremeció á esta brusca proposición, pero dominándose al punto murmuró:

—No ciertamente, primo mio; además que tenemos muchos recuerdos de la infancia que comunicarnos.

Y la condesa se levantó de la mesa tomando el brazo de Hector de Maltevert con gran pesar del viejo marqués, del caballero Arturo y de su hijo.

Mr. Verteuil hubiera querido seguir á la condesa, pero fué retenido por Franquepée, el cual acababa de hacer un descubrimiento que le colmaba de alegría, haciéndole olvidar á medias que el comandante servía al imperio.

¡Mr. de Verteuil sabia la historia del blasón!

No solamente Mr. de Franquepée hacia de esta historia el caso que todo noble debe hacer, sino que no conocía más que ella puede decirse que era la única que habia estudiado.

—Dejemos á esos locos ir á tomar un constipado—dijo,— estamos muy bien aquí, porque como el otro, no hay mejor digestión que la que se hace sobre la misma mesa.

Y Mr. de Franquepée mayor, que decididamente representaba en Montmorin el partido de oposición de madama Durand, detuvo á pesar suyo en el comedor al vizconde de Verteuil.

En cuanto á Mr. Bontemps de Saint-Christol hizo un signo inteligente á Paudrille para que la acercara una cierta torta que se veía en el aparador, lo que era en él señal inequívoca de satisfacción.



CAPITULO XVI

A pesar de la repulsión secreta que le inspiraba Hector de Maltevert, la condesa se habia apoyado en su brazo dejándose arrastrar por él al fondo del parque, hacia aquel mismo sitio donde la vispera habia él referido á su hermano su extraña historia de amor.

El corazón de Hector latía hasta querer saltar del pecho, y sólo después de un largo silencio logró dominar la emoción que anudaba la voz en su garganta.

—¿Recordais, señora,—dijo entonces—que en nuestra primera infancia antes de que estallara esa revolución que nos ha echado de nuestros hogares nos encontrabamos alguna vez por el otoño en el castillo de Arcy?

—Si—repuso la condesa,—yo tenia entonces ocho ó nueve años y vos contaríais unos doce.

—Es verdad señora.

Y el conde suspiró.

—¡Ah!—continuó,—las revoluciones no nos habian separado aún; vos erais la hija del barón de Villemur, y este era hermano del conde de Maltevert.

ce ordinariamente dejándolo posar y tratándolo repetidas veces para separar el aceite del pozo que queda en el fondo de los recipientes. Pero este sistema es largo, y en tratándose de olivas carcomidas no responde bien al objeto que se persigue, por lo muy cargado que el aceite se encuentra de materias extrañas. Estas pueden fácilmente fermentar, provocando la descomposición y alteración del aceite susodicho.

El lavado por medio del agua es el medio mejor, y también el más rápido, para facilitar la depuración del aceite. El agua que en corriente bien regulada pasa por medio del aceite, disuelve algunas de las sustancias que lo enturbian y arrastra estas mecánicamente.

Al efecto se han ideado varios aparatos. Trátase en ellos, en resumen, de hacer llegar al inferior de la masa del aceite agua procedente de un depósito colocado encima y que se subdivide en el citado caldo mediante un tubo lleno de agujeros.

El agua se esparce de este modo por toda la masa del aceite y arrastra con ella todas las impurezas al fondo, donde se detiene.

Pero también se puede efectuar el lavado por medio del riego en la superficie del líquido. Es suficiente un pequeño tubo de plomo, de zinc y aun mejor de hoja de lata, unido por su parte superior al punto de donde se toma el agua y enchufado en su extremo interior (que estará libre y colocado encima del recipiente en que se contenga el aceite que se haya de purificar) con un tubo de goma ó de caucho provisto de una boquilla de riego, ó de una regadera ordinaria. A falta de todo esto, puede recurrirse al empleo de una regadera común.

En cuanto á la cantidad de agua que hay que emplear en el lavado, no es fija; cuanto más se podrá gastar, más completo resultará el lavado.

Lo indispensable es que la temperatura del local en que se efectúe esta operación se mantenga de 15 á 18° c.



ALMUERZO

Huevos fritos.—Filetes de lenguado á la provenzal.—Criadillas de tierra, salteadas.—Croquetas de jamon.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa marina.—Guisado de corzo.—Truchas á la provenzal.—Bistek con setas.—Bocadillos á la gletona.—Postres.—Vinos.

Filetes de lenguado á la provenzal. En una sartén se echan los filetes sazonados y enharinados. Después de cocidos se escurren bien y se colocan en una fuente que se tendrá preparada con salsa á la provenzal, sirviéndose antes de que se enfrie.

Sopa marina.—Se cuecen en agua dos ó tres cabezas de merluza hasta reducirse la mitad del líquido. Se pasa éste por tamiz y se incorpora con caldo, en un rehogo de harina y manteca de vacas, bien sazonado.

Como guarnición debe llevar esta sopa, unas tostadillas muy delgadas de pan de Vieja.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

—La *Gaceta* ha publicado una disposición anunciando que el día 1.º de abril se efectuará el pago del cupón de las Cubas de 1886 y 1890.

—Hace algunos días se promovió una alterca entre el vecindario de la calle de Santa María, de Puigcerdá, con la presencia de un gato furioso que acometió á varias personas, habiendo mordido á una de ellas.

Perseguido el aludido gato, fué muerte de un balazo y el sujeto mordido salió al cabo de dos ó tres días para Barcelona, llevando consigo la cabeza del gato muerto para cerciorarse de si era rabioso, y en tal

caso someterse al tratamiento que se conoce contra esta terrible enfermedad.

—La sección lírico-dramática del «Centro Moral Gerundense» ha puesto en estudio para ponerle en escena el próximo día de Pascua de Resurrección un bonito é interesante drama y una chistosa zarzuela, nueva en el teatro de dicha sociedad.

—Antes de ayer tarde fué recibido por el señor gobernador civil de esta provincia, el señor don Joaquín de Payret de Cadillon, distinguido español que reside habitualmente en París consagrado al estudio de los problemas económico-sociales y que en la actualidad recoge en España datos por las conferencias que durante la próxima Exposición universal han de celebrarse en la capital de Francia y en las cuales nuestro ilustrado compatriota se propone dar á conocer el movimiento social y económico en España con los mayores detalles y antecedentes.

Después de celebrar con nuestra primera autoridad y con algunas otras personalidades de esta ciudad extensa conferencia, regresó el señor de Payret á Barcelona en el expreso.

—Nuestro virtuoso prelado ha nombrado dignidad de arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral al doctor don Marcelino Herranz y Sanz, canónigo de la misma, al que enviamos nuestra enhorabuena.

—Ayer, una sección del Regimiento de San Quintín al mando del segundo teniente señor Lera, estuvo en Sarriá preparando un terreno cercano á aquel pueblo con objeto de que la fuerza de dicho regimiento pueda practicarse en el tiro al blanco.

—Para ayer mañana estaba convocada la Comisión provincial.

—Dicen de Figueras que se dá como cierto que en las próximas ferias de Santa Cruz visitará dicha ciudad el «Orfeo Catalá» del señor Millet, que tan buenos recuerdos dejó en su breve estancia el pasado noviembre.

De resultar cierta la noticia, su ida á Figueras será de gran atracción de forasteros á aquellas fiestas.

—Ha regresado de San Feliu de Guixels la Guardia civil montada.

—Según noticias particulares que se han recibido, parece que en breve podremos dar la noticia de la terminación de la huelga de los taponeros en la villa de Bagur.

Lo celebráramos de todas veras.

—Dice *El Ampurdanés* de Figueras que apenas se pasa ninguna mercado sin que algunas de las payesas que vienen á vender velateras, al tratar con las revendedoras que tanto abundan, dejen de recibir en pago de sus mercancías alguna moneda de plata falsa. No hay que decir que al notar dichas payesas el engaño, de nada les sirve acudir á la revendedora que se la ha entregado para que se la cambie por otra buena, pues, como nadie ha presenciado el hecho, casi siempre tiene razón la compradora, al decir lo contrario de lo que afirma la vendedora.

Dicho colega añade que si las payesas se negasen á vender sus mercancías fuera del sitio destinado á mercado y al cobrar el precio ajustado le diesen examen la moneda que reciben por persona competente, no les sucedería lo que ahora les sucede.

—Ayer fueron conducidos á esta ciudad é ingresaron en la cárcel, dos individuos que fueron detenidos en Sitja por el somatén de dicho pueblo, por suponerseles autores del robo de una cartera á un pasajero que iba en el tren.

Dichos sujetos que iban indocumentados, dijeron llamarse Jaan Daiman Vié y Vicente Francisco Salé respectivamente.

—Anteayer fué encontrado muerto en su domicilio de la calle de Cervantes, el músico de capilla de esta Santa Iglesia Catedral, don Pedro Rovira.

Su familia notando que aquél hacia dos días no le veían, llamaron á la puerta de la casa en que vivía solo y como no obtuviese respuesta alguna, dieron conocimiento á la autoridad, recibiendo la triste sorpresa de que el infeliz se había suicidado disparándose un tiro en la cabeza, habiendo dejado escrita una carta en la que ma-

nifestaba su fatal propósito impulsado por la pertinaz dolencia que sufría.

El cadáver fué trasladado al hospital, donde se le practicará la autopsia.

Enviamos el pésame á su familia.

—Por un olvido involuntario no hicimos constar en nuestra edición de ayer que el señor gobernador civil de la provincia obsequió el lunes por la noche con motivo de su fiesta onomástica al personal del cuerpo de vigilancia con dulces, vinos y cigarrillos.

El señor Montaner recomendó á sus subordinados la mayor fidelidad en el cumplimiento de sus deberes, haciéndoles presente lo delicado de la misión de los agentes de la autoridad.

El cuerpo de vigilancia agradeció el espléndido obsequio de su gobernador al que dió un viva, ofreciendo todos sus individuos honrar el uniforme que visten.

Cuantos tuvimos ocasión de presenciar aquel acto, nos convencimos una vez más de las muchas simpatías que ha sabido captarse nuestra primera autoridad civil.

—Comunican de la Corte que el señor Presidente del Consejo de Ministro ha aprobado la determinación del señor gobernador civil de esta provincia, que se negó á aceptar la dimisión del alcalde de San Feliu de Guixels don Salvador Fabregas, con ocasión de los disturbios ocurridos en aquella villa.

Así lo hemos oído decir á personas que nos merecen crédito.

—Ayer estuvo breves horas en esta ciudad el conocido primer actor señor Pigrau, para ultimar algunos detalles para la próxima campaña artística.

Como saben nuestros lectores, tiene el señor Pigrau cedido nuestro Coliseo durante la futura temporada de Pascua.

—Ayer mañana cayeron sobre nuestra ciudad grandes chubascos, continuando lloviendo durante el resto del día á intervalos.

—El ilustrado ingeniero Agrónomo de esta provincia don Enrique Rodríguez de Celis, ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar del libro que acaba de publicar con el título «La remelacha azucarera».

La notable obra del señor Rodríguez de Celis, en la que figura un concienzudo prólogo de don Pedro Llurens, consejero de Agricultura, ha sido redactada con el objeto exclusivo de ser útil á los agricultores de la provincia, difundiendo entre ellos el conocimiento y datos necesarios para el cultivo de esta planta cuya explotación tanto beneficios ha proporcionado á los agricultores de Alemania, Francia, y algunas comarcas de nuestra nación.

Felicitemos al inteligente ingeniero señor Rodríguez de Celis por la aceptación que ha tenido su bien escrita obra, y le agradecemos infinito la deferencia que con nosotros ha tenido.

—Dicen de Palafogell que se hallan muy adelantados los trabajos de edificación de la fábrica á vapor cercana á la estación del tranvía en Montriá, la que á fines del mes próximo se pondrá ya en movimiento.

—Ha tomado posesión de su cargo de maestra propietaria de Báscara, doña Emilia Carreras, y del de interior de Ripoll don Eusebio Montaner.

—Dejábase sentir en la capital de España la falta de una casa de maternidad bien montada en donde la parturienta pudiera ser asistido antes y después del parto, y en la que ambient pudieran ser tratadas, con arreglo á los últimos adelantos de la Medicina y Higiene, las afecciones de la matriz, ovarios, etc., y el consultorio-Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, número 1, principal, montado cual los mejores de Europa, siguiendo su costumbre de no emitir nunca gastos de ningún género en lo concerniente á los adelantos del día, y á imitación de las principales capitales del extranjero, ha instalado un hermoso nosocomio, que reúne todas las condiciones confortables aconsejadas por la Higiene, en medio de un frondoso jardín enclavado en el barrio de la Prosperidad (Madrid), donde admite enfermos pensionistas de 5 á 15 pesetas diarias; y al efecto ha hecho trasladarse á Madrid desde París y Sevilla respectivamente, al eminente doctor Roux, miembro de la facultad de Medicina de la Marina de Brest y

ex-médico honorario ginecólogo del Hotel Dieu de París, y al tocólogo D. José Aceituno, quienes con la obstétrica italiana señora Gavazzuti, asistidas en las pensionistas del mencionado nosocomio, y además á los enfermos que concurren á las secciones de obstetricia, ginecología y pediatría (asistencia á partos, enfermedades de la matriz y de los niños), que dicho Consultorio tiene establecidas en su mencionado domicilio de la calle del Arenal, número 1.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres Valenti y Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería de Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que ofrece pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

CONSEJO DE LA SEMANA

El *Esplenio-hierro Saint-Aubin* es muy rico en ácido fosfórico y en yodo, por eso todos los médicos le prescriben como sucedáneo del aceite de hígado de bacalao, que tanto repugna al paladar. En todas las buenas farmacias y droguerías.

Sustitúyense unas imitaciones á la verdadera *Crema Simón*; prevenimos de ello nuestros lectores. 8-10

VINO DE BUGEAUD Tonic - Nutritivo con QUINA y CAJAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FAR. ACIAS

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Santa Catalina de Suecia vg.

CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de las Capuchinas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano, 6, bajos.

Teatro Principal

COMPANIA CÓMICO-LÍRICO-DRAMÁTICA
Funciones para hoy 22 de marzo de 1900
La comedia en dos actos
LA LUCHA
y la comedia en dos actos
EL MATRIMONIO CIVIL
A las 8 y media
Entrada general, 0.50 céntimos.

Manera de robustecer á los niños

La debilidad hereditaria de los niños es lo que más ha preocupado á los médicos hasta ahora; pero es un hecho reconocido ya, que se triunfa por completo de estas debilidades por medio de la Emulsión Scott. Aquí tenemos el caso de un niño cuya madre sufría de tisis pulmonar, y él crecía débil y raquítico; su padre nos ha facilitado estos detalles dándonos permiso para publicarlos en bien de la humanidad.

Muy Sr. mío: Por si en algo puede serle útil la mía, pongo en su conocimiento el tener un hijo

llamado Juan, de nueve años; su madre, digna siempre para mí, falleció de Tuberculosis pulmonar; de ahí que mi hijo se criaba algo de pauperado y siempre con poco apetito, y en vista de tal estado decidí darle la Emulsión Scott, buena alimentación y aire puro, según prescripción facultativa, logrando un cambio tan radical, que hoy, fuerte y robusto, siempre risueño y de buen color, está completamente curado.

Haga el uso que más le convenga de lo narrado, quedando agradecido este Sr. S. S. G. B. S. M. JUAN FERNÁNDEZ. Su casa: San José, 97, 4.º Hostafranchs, 4 Marzo 1899.

Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que les proporciona este excelente remedio. La Emulsión Scott está recomendada por todos los Centros Médicos, y los facultativos opinan que no hay nada que la pueda suplir.

La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro; y prevenimos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y alimenticias esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicerina.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Martí, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañado 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.



Para las enfermedades del pecho

OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la FARMACIA DE GRAU ROMANATY

ABIERTA TODA LA NOCHE

PROGRESO, 4,—GERONA



ELIXIR GRIVÉ DENTICINA

Calma al instante el más fuerte dolor de muelas. Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.

1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al Elixir Denticina Grivé.

De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.

Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Banús y Almacenes de Cirujía de José Clausolles.

5 Reales frasco

De venta en la farmacia de D. José M.ª Pérez y en las Mercaderías de D. Federico Maresma, de D. José Bonet y de don Emilio Teixidor.

AUSTRIA Y HUNGRIA

Sociedad española de seguros de Incendios, Pedriscos, Heladas, Ganados y Vida.

Dirección general:

Madrid, Preciados, 23 Madrid

Capital social en 31 diciembre de 1898

Pesetas 77.760.031'48

Sobrante despues de pagados todos los siniestros y atenciones Sociales

Ptas. 116.219'92

Siniestros pagados en todos los ramos

Ptas. 137.086'50

Seis años de existencia y repartidos cuatro dividendos de su anticipo reembolsable.

Admite Representantes con un sueldo fijo en las capitales, partidos judiciales y pueblos de importancia donde no los tuviese.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

6 APROXIMADAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
2 Premios á M	75000
1 Premio á M	70000
1 Premio á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
1 Premio á M	30000
2 Premios á M	20000
26 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
106 Premios á M	3000
206 Premios á M	2000
812 Premios á M	1000
1518 Premios á M	400
36952 Premios á M	155
19490 Premios á M	300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa.

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 19.000,000

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicado: 59,180 premios hallarán seguramente su decion en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, zcsciendo en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300,000, 290.000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos imp rtes en billetes de Banco, ó sellos de correoremitiendolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, este dida nuestra orden, ó en letras de cambio facil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verifica el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los numeros agraciados, provista de las armas del Estado. El pago e los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los intereses de los billetes podrán devolverse por siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de abril de 1900

VALENTIN Y COMP.ª

HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARRROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARRROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una suave expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia ándo á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Des patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fien níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amabtamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterelizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encias y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.



EL DOLOR DE CABEZA

NEURALGIAS, JAQUEGAS, GASTRALGIAS, REUMATISMOS ARTICULARES, RETORTIJONES UTERINOS, ETC.

Por rebeldes que sean desaparecen en 5 minutos con la Hemicranina del Dr. Caldeiro; precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias y Arenal, 24. Por 3.50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias.—Madrid, G. García, CAPELLANES, 1.—Barcelona, RAMBLA DE LAS FLORES, 4.—Bilbao, Barandiarán y Comp.ª.—Sevilla, Espinar y Dr. Delgado.—Cádiz, Droguería de Casal, Dr. Mateos.—Valladolid, García Gil.—S. Sebastián, Casadevante.—Palencia, Dr. Fuentes.—Ferrol, Dr. Zelada.—Palma (Baleares): Valenzuela.

NOTA. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.



GARGANTA, VOZ, BOCA.

Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, de uso especial á oradores y cantantes. Caja 1'50 pesetas.

De venta en las principales farmacias. Por mayor: el autor, Puerta del Sol; 9, y G. García, Capellanes, 4, Madrid.

Nota. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que les pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol.—MADRID.



PILDORAS Y JARABE de BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable

CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.

Exíjase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.

Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

El Graphos

ANTONIO G. ESCOBAR,

Aparatos, artículos y productos para la fotografía. Cinematógrafos desde 200 ptas.—Fonógrafos y grafonfos.—Últimos modelos.—Películas nacionales y extranjeras.—Cilindros en blanco é impresionados en la casa.—Inmensos surtidos.—Precios económicos.—Salón de audiciones.—Gabinete cinematográfico.—Fonógrafo completo, 10 cilindros, 75 pesetas.

Escribir á D. Antonio G. Escobar 2, Victoria, 2, Madrid.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circularés, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, libros, folletos, etc.

Emulsión Nadal

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de caly de sosa ES LA MEJOR.

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, eecrófulas, raquitismo y la debilidad, etc., etc. Analizada por el Dr. Bonet, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid. Aprobado y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona.—Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes: crema fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía, y ser producto español.

De venta en todas las farmacias, y M. NADAL.—TARRAGONA.